

LA VANGUARDIA

PERIÓDICO SOCIALISTA CIENTÍFICO
DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

SUSCRIPCIÓN ADELANTADA

Interior: Por trimestre..... \$ 1.00
Exterior: " año..... " 5.00

APARECE LOS SÁBADOS

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

478-ENTRE-RIOS-478

IMPORTANTE

Teniendo en cuenta que nuestro antiguo local en la calle Europa 1971, era reducido para celebrar reuniones los diferentes grupos socialistas y varias sociedades obreras de esta capital, nos hemos trasladado al espacioso local de la calle Entre Ríos 478, entre Belgrano y Venezuela, donde quedarán instaladas la redacción y administración de «La Vanguardia», Comité Central del Partido Socialista Argentino, Fascio del Laboratorio, Centro Socialista Universitario, Les Egaux y las Sociedades obreras de resistencia de Carpinteros y anexos, Toneleros, Hojalateros y Gasistas.

Ofrecemos este espacioso local para reuniones obreras de carácter político, gremial.

CENTRO SOCIALISTA OBRERO

Se convoca a los socios a la asamblea extraordinaria que tendrá lugar el sábado 15 de corriente a las 8 p. m., para resolver la siguiente

ORDEN DEL DÍA:

- 1º Lectura del acta anterior.
- 2º Discusión del programa minimum del partido.
- 3º Nombramiento de la Comisión Administrativa de LA VANGUARDIA.
- 4º Asuntos varios.

El próximo sábado a las 8 p. m. tendrá lugar una conferencia en nuestro local, a la que quedan invitados los que simpaticen con las ideas socialistas.

EL COMITÉ.

A nuestros compañeros

En este país como en todas partes, se opera la concentración del capital en manos de unos pocos.

La clase media, antes numerosa, va desapareciendo, y en cambio el proletariado aumenta de una manera alarmante.

Los trabajadores que antes pisaban una vida relativamente desahogada, es tal hoy su situación que viven en medio de las mayores necesidades.

La escasez de brazos ha traído a estas playas hoy a millares de inmigrantes, ha degenerado y en cambio se cuentan ya por miles los obreros que por término medio no trabajan ni 15 días cada mes; y muchos de estos si tuvieran lo necesario para pagar el viaje abandonarían el país.

Las mismas causas que han obligado a los trabajadores de todo el mundo a coaligarse y constituirse en partido político obrero existen actualmente en la Argentina.

¿Por qué aquí el movimiento no asume las proporciones de otras partes?

Porque aun nuestras teorías no son conocidas sino por una reducida minoría.

Al tomar hace 14 meses un humilde puesto de lucha en el hiperdismo, lo hemos echo con el firme propósito de desarrollar las teorías socialistas.

Durante 14 meses nos hemos mantenido fiel a nuestro programa: hoy estamos como siempre, dispuestos a continuar en la tarea emprendida; pero para que ésta tenga más desarrollo, apelamos a los sentimientos de solidaridad de todos los que profesan nuestros ideales, a fin de darle mayor amplitud, lo cual requiere el sacrificio de todos, teniendo en cuenta que la lucha es en beneficio de la comunidad.

Por las consideraciones expuestas hemos abierto una suscripción voluntaria permanente para sosten de la publicación de LA VANGUARDIA.

| | |
|-------------------------------------|---------|
| Adrian Patroni..... | \$ 2.00 |
| Mariano Garcia..... | » 2.00 |
| José Casot..... | » 1.00 |
| A. P..... | » 5.00 |
| Anibal Guavesio..... | » 1.00 |
| Hipólito Curet..... | » 1.00 |
| Miguel Pizza..... | » 0.50 |
| Antonio Varela..... | » 0.50 |
| H. B..... | » 2.00 |
| S. R..... | » 5.00 |
| N. N..... | » 1.00 |
| N. N..... | » 1.00 |
| N. N..... | » 1.00 |
| Varios compañeros de Les Egaux..... | » 2.95 |

Meeting

Se invita a los que estén de acuerdo con programa del Partido Socialista Obrero Internacional, al meeting que tendrá lugar mañana domingo 16 de Junio a las dos de la tarde, en el local del Club Vorwärts, Rincon 1141 a fin de festejar el triunfo obtenido por nuestros compañeros de Italia en las últimas elecciones políticas.

Harán uso de la palabra el Dr. Spada, en nombre del Fascio del Laboratorio, y los representantes de las demás agrupaciones socialistas que existen en esta capital.

LA COMISIÓN

PROYECTO DE PROGRAMA MINIMUM

Reformas políticas

- 1º Sufragio universal sin restricción, para las elecciones nacionales ó comunales, extensivo a las mujeres.
- 2º Naturalización de los extranjeros con solo un año de residencia.
- 3º Inscripción permanente en los registros cívicos.
- 4º Sistema electoral proporcional con representación de las minorías.
- 5º Revocabilidad de los electos, en caso de no cumplir su mandato a satisfacción de los electores.
- 6º Responsabilidad de los mandatarios públicos.
- 7º Autonomía municipal.
- 8º Justicia gratuita y jurado, para toda clase de delitos.
- 9º Elección popular de los jurados.
- 10º Abolición de la pena de muerte.
- 11º Separación de la Iglesia y el Estado.
- 12º Supresión de las prerrogativas del clero y confiscación de sus bienes.
- 13º Abolición de la deuda pública.
- 14º Supresión de las policías secretas y militarizadas.
- 15º Supresión de los ejércitos permanentes y armamento general del pueblo.
- 16º Abolición del precepto legal que no admite atenuación por la ignorancia de las leyes.
- 17º Abolición de las leyes que impiden el divorcio definitivo y por mutuo consentimiento.

Reformas económicas

- 1º Jornada legal de 8 horas para los adultos y de 6 horas para los de 14 a 18 años, y abolición del trabajo para los menores de 14 años.
- 2º Reglamentación del trabajo de las mujeres y prohibición de los trabajos antihigiénicos é inmorales.
- 3º En igualdad de producción, igualdad de retribución para los obreros de ambos sexos.
- 4º Descanso obligatorio de 36 horas por semana sin interrupción.

5º Minimum legal de los salarios, fijados por las corporaciones obreras de acuerdo con el precio de los artículos de primera necesidad.

6º Abolición de los trabajos nocturnos cuando no sean de conveniencia general.

7º Creación de comisiones de vigilancia para inspeccionar las fábricas y las habitaciones de los obreros.

8º Responsabilidad de los patrones en los accidentes del trabajo.

9º Creación de tribunales nombrados por patrones y obreros para solucionar las disidencias que se produzcan entre unos y otros.

10º Instrucción científica, laica, profesional é integral gratuita y obligatoria, estando a cargo del Estado la manutención de los educandos.

11º Sostenimiento por el Estado de los ancianos, los inhábiles para el trabajo y los huérfanos.

12º Anulación de todos los contratos que hayan enagenado la propiedad pública y la explotación de los talleres nacionales.

13º Abolición de los impuestos indirectos.

14º Impuesto directo y progresivo sobre la renta.

15º Supresión de la herencia en línea colateral é impuesto progresivo sobre las herencias en línea directa.

Adopción de cuantas medidas conduzcan a la emancipación de la clase trabajadora.

“El Tiempo” los radicales y los clérigos

Entre los diarios argentinos, *El Tiempo* es uno de los que está escrito en un tono más liberal y progresista.

Pero suele a veces desbarbar.

Parece que en su redacción faltase esa unidad de criterio tan necesaria para hacer una propaganda uniforme y de principios.

Es un poco patriótico; y al lado de un artículo en que fastiga al partido radical por su falta de iniciativas enérgicas y progresistas, coloca otro en el cual sostiene como una necesidad imperiosa, el aumento del clero nacional.

Qué antinomia! A renglón seguido de pedir iniciativas progresistas cree también necesario contrarrestar el progreso con el fomento del oscurantismo y de la esclavitud del pensamiento.

Pero no es esto lo que más nos ha llamado la atención, pues, diario al fin burgués, tiene que rendir culto al capitalismo y a su clase, so pena de verse privado de muchos recursos que le son necesarios. Esta es una imposición del medio.

Lo que más despertó nuestro asombro es la candidez del articulista al pretender que el partido radical pueda ser un partido fuerte, capaz de llegar al gobierno y hacer una administración progresista, revolucionaria por sus reformas benéficas, verdaderamente radical.

Con qué elementos? con qué programa?

Los partidos radicales, como los titulados liberales de otras partes, no son sino partidos híbridos, partidos *mulatos*, con programas llenos de frases ampulosas, pero incapaces de ninguna reforma fundamental que tienda a mejorar radicalmente los condiciones del pueblo, de los trabajadores, de los proletarios.

Por qué? porque en su programa y en los elementos dirigentes no caben las grandes reformas que ambiciona y por las cuales batalla el gran partido socialista internacional.

Los proletarios podrán ser atraídos al principio, engañados con las frases *libertad de sufragio, moralidad administrativa, etc.* pero a las primeras manifestaciones de formación de un partido socialista, que prueba con una lógica indestructible, que esas reformas

son imposibles sin eliminar el aliciente corruptor, desplegando a la vez un verdadero programacientífico, justiciero y altamente democrático, los trabajadores, los proletarios que son a mayoría del pueblo, abandonan al primero para venir a engrosar las filas del partido que opone a las frases huecas y falaces su gran programa de la lucha de clases.

Esto ha sucedido y está sucediendo en todas partes donde la propaganda socialista es enérgica y activa.

En Alemania, Francia, Italia, y Bélgica los partidos radicales van disminuyendo en importancia al mismo tiempo que el partido socialista aumenta de una manera alarmante para los detentadores del poder político y económico.

Entre nosotros mismos, el partido radical, empieza ya a sufrir los primeros síntomas involutivos.

La elección de Morel es un caso concreto. Se nos dirá hubo fraude, hubo coacción, hubo abandono por nuestra parte.

En cuanto a lo primero no lo dudamos ni un momento, pere entiéndase bien, no dudamos que se haya hecho por una y otra parte; en cuanto a lo último, el abandono es síntoma evidente del desaliento, originado por la falta de confianza en la excelencia del programa, por parte del pueblo trabajador, que era la gran fuerza militante de partido radical.

En efecto, ¿qué puede esperar la clase trabajadora de un partido cuyos elementos dirigentes, son en su mayoría grandes propietarios rentistas, católicos fervientes, cuyas cuantiosas donaciones a la virgen de Luján, secomentan por lo extraordinarias?

¿Qué pueden esperar los proletarios, de un partido cuya más alta personalidad no respetó los derechos adquiridos por el tiempo y el trabajo al uso de una tierra que una vez de su propiedad hizo desalojar sin piedad y sin atender razones?

¿Qué pueden esperar los proletarios, esquilimados por impuestos y otras gabelas de un partido en el cual ocupan puestos espectaculares grandes deudores de los bancos del pueblo, insolventes, audaces y sin verguenzas?

Nada, nada absolutamente que no sea la prolongación del mismo estado de cosas, dulcificados con palabras llenas de promesas, revestidas de pura prosopopeya.

El interés de los proletarios de todos los gremios tiene que estar y está en el triunfo de las ideas tan magistralmente desembeltas por Marx y por Engels en su famoso manifiesto.

Ya ve pues, *El Tiempo*, que con tan poco acierto y sin solución de continuidad, mezcla en sus columnas las aspiraciones progresistas con las necesidades del raso y de la tiranía, que el partido radical, por la esencia misma de su programa y la clase de sus elementos dirigentes, no podrá llegar al gobierno y efectuar en él una verdadera revolución política y económica en el sentido como la quieren, sin poderla definir, esa masa de pueblo que en un tiempo fué su fuerza y su elemento.

¡Ah! nos olvidábamos que el articulista recomienda la evolución, que según él consiste en la unión convencional con las otras fracciones burguesas para escalar los altos puestos y, dejando las cosas en el mismo estado, tornarse en los más furibundos conservadores.

Para el futuro, en el campo de la lucha política, no caben sino dos partidos: el titulado conservador compuesto de los elementos empecinados en mantener la organización social imperante, aun privándola de cierto ambiente de libertad; y el partido socialista con su programa revolucionario, sintetizado en la lucha de clases, y que, conservador como el que más, en el verdadero sentido sociológico, ofrece a los proletarios del mundo entero una organización nueva, sin absurdos é irritantes privilegios, donde impere la razón, la verdad y la justicia.

Paso al socialismo científico que es la expresión revolucionaria del progreso!

Quien prepara el socialismo

Quando los socialistas decimos que el desarrollo mismo de la producción capitalista es el que prepara los elementos indispensables a la existencia del socialismo, parece a algunos que esto sea una paradoja cualquiera, hallada por ahí para defendernos de la acusación de revolucionarios, únicos y exclusivos culpables de difundir la utopía socialista, que sin nosotros estaría ya muerta.

Tales adversarios son los que todavía nos acusan de hacer la lucha de clases, en suma, para ellos nosotros somos nada menos que semidioses ó satanás capaces de dar vida con nuestra voluntad á fenómenos por los cuales los únicos elementos vitales no son más que nuestra perversión y nuestra ambición de subvertir el actual orden social.

Pero los hechos contestan á esa gente mejor que nosotros podríamos hacerlos, y ellos demuestran dónde está la fuerza que impulsa al socialismo y el secreto de su triunfo.

También en estos últimos meses el desarrollo del maquinismo en los países más industriales va fatalmente progresando en la marcha revolucionaria que debe apresurar el advenimiento del socialismo.

Una máquina compositora, inventada hace poco tiempo, ha empezado á funcionar en las tipografías de los más grandes diarios de Nueva-York.

Los efectos que para los obreros tipógrafos de dicha ciudad ha producido esa máquina, revélaos el siguiente estado, que indica el número de obreros compositores ocupados en aquellos diarios antes y después del uso de la máquina compositora:

| DIARIOS | Obreros ocupados antes | Obreros ocupados hoy | Disminución |
|-----------------------|------------------------|----------------------|-------------|
| World..... | 186 | 80 | 106 |
| Herald..... | 127 | 65 | 62 |
| Times..... | 77 | 39 | 38 |
| Press..... | 50 | 19 | 31 |
| Advertiser..... | 40 | 18 | 22 |
| Journal..... | 33 | 13 | 20 |
| Comm. Advertiser..... | 27 | 18 | 9 |
| | 555 | 252 | 303 |

De manera que más de la mitad, el 60 por ciento de los obreros compositores, son echados á la calle por esta máquina, que perfeccionada últimamente mandará á paseo un número mayor de tipógrafos.

En la Exposición de Amberes del año pasado despertó la admiración de los visitantes un taller de zapatería, en el departamento americano, donde funcionaban las máquinas más perfeccionadas y estaba organizada la más refinada división del trabajo. La celeridad alcanzada en la fabricación es tal, que apenas se tenía, por decirlo así, el tiempo de advertir que el cuero, puesto en obra, era convertido en calzados completos.

Este maravilloso mecanismo, el que actualmente da una sacudida profunda á la industria de la zapatería inglesa. Una huelga parcial de los obreros fué seguida de la amenaza de *lockout* de los patronos, amenaza que fue puesta en ejecución á mediados de Marzo con la clausura de todas las fábricas de Leiseter, de Northampton y de Londres. Doseientos mil son los obreros heridos por la crisis.

La verdadera razón de ella está en las nuevas máquinas. A su introducción no se oponían los obreros, los cuales querían, empero, mantener inalterados los salarios primitivos. Según los industriales, tal pretensión haría inaplicables los nuevos métodos de fabricación.

Adonde, pues, se llegará si las máquinas permaneciendo propiedad de los particulares, siguen consistentemente funcionando como funcionan hoy? Cómo harán para vivir todos los que si no trabajan no comen, si poco á poco cuasi todo el trabajo que antes era realizado por los obreros de la industria y de la agricultura puede ser ejecutado por las máquinas?

En estos días los periódicos burgueses han publicado la noticia de que se está constituyendo una sociedad internacional la cual se propone utilizar la famosa cascada del Niágara. Como es sabido, se ha calculado que la fuerza desarrollada por esta cascada bastaría por sí sola para poner en movimiento todas las máquinas existentes en el mundo civilizado.

No es, pues, una utopía pensar que llegará el día en que será posible ejecutar mecánicamente, con la ayuda sólo de pocos hombres todos aquellos trabajos en los cuales hoy se ocupan millones de individuos; antes bien, nosotros vamos rápidamente al encuentro de este día, independientemente de la cascada del Niágara, con los continuos progresos de la mecánica.

Ahora bien, qué deben hacer estos centenares de miles más aún, estos millones de personas que quedan sin trabajo? la sociedad actual cómo puede proveer á su subsistencia? Deberán morir de hambre? Resignarán ellos á tal suerte? Y qué civilización es esta que, en vez de aumentar el número de aquellos que la tierra puede mantener, lo disminuye de día en día y condena al ocio forzado, á la miseria, al delito, á la desesperación, una siempre creciente cantidad de personas?

Si mañana el genio humano inventase una máquina ó un sistema de máquinas, mediante las cuales se pudiese producir sin necesidad del trabajo del hombre todo lo que es menester á los hombres, el propietario ó los propietarios de estas máquinas tendrían, pues el derecho de hacer morir de hambre todo el resto de la humanidad, solo porque ellos no tendrían entonces necesidad de hacer trabajar á nadie?

Es evidente: las máquinas que hoy sirven sólo para de padir á los obreros y por tanto formar un ejército cada día más grande de desocupados—por que ellas están en las manos de los particulares, los cuales atan liendo á su interés personal, no pueden hacer otro uso que este—mañana, por el contrario, cuando se vuelvan propiedad colectiva ó común de los trabajadores, servirán para hacer cada vez más fácil y ligero el trabajo de la producción. Cada nueva máquina hoy quiere decir nuevos desocupados, nuevas miserias, nuevos dolores; en lugar de esto, entonces quedará decir horarios más breves, menor fatiga, vida más cómoda.

Hoy el progreso de la mecánica es una maldición para los trabajadores; entonces será un beneficio para todos: por consiguiente, lo deseamos, se sentirán estimulados á favorecerlo.

Como, pues, el desarrollo del capitalismo descubre siempre más sus propios defectos y la propia impotencia para hacerlos cesar, él crea contemporáneamente la producción colectiva en los establecimientos gigantescos, sin los cuales no puede pasar el maquinismo; crea las grandes masas asalariadas y las adhiere á este trabajo colectivo; hace inútil la obra del patron y crea los grandes ejércitos de desocupados.

Ahora todas estas fatales consecuencias que el capitalismo no puede alejar de sí porque son una necesidad de su existencia, son también ni más ni menos que las armas absolutamente indispensables al nacimiento, al desarrollo, al triunfo del socialismo.

Es ya tiempo de que amigos y adversarios del socialismo cesen de crear un producto de la voluntad de pocas ó muchas personas, y se acostumbren á juzgar los hechos con el seguro criterio del materialismo económico.

Asesinatos que no condena la ley

Los trabajadores son diezados por la burguesía, ya imponiéndoseles largas jornadas, ya merced á las malas condiciones higiénicas de los talleres y fábricas y de las materias primas del trabajo.

Véase cómo la burguesía francesa asesina lentamente á millares de obreros y obreras.

En Francia, el Estado ejerce el monopolio de la fabricación de los fósforos.

En esta fabricación emplea el fósforo blanco, que causa espantosos estragos en los desdichados que se dedican á ella.

La mayoría de las trabajadoras entran en la fábrica siendo niñas. A los 15 años ninguna de ellas tiene cejas ni pestañas; á los 25 no tienen ya ni un diente; á los 30 pierden el cabello y hasta parte del cuero cabelludo. Ninguna pasa de los 35. Todas mueren antes.

Al año ó dos de estar en la fábrica se les pica (cariar) el primer diente, y según el Reglamento, todo todo diente cariado debe ser arrancado inmediatamente. La boca vace desdoblándose poco á poco, y en vez de palabras acaban por salir de ellas una especie de silbidos. Cuando aquellas infelices rien, solo en señan una encías verdes y desdentadas.

Esta terrible enfermedad, que ellas llaman el mal químico, es conocida entre los médi-

cos con el nombre de *neurosis fosforadas*. Actualmente hay en el hospital de Pean un pobre hombre atacado de esta enfermedad al que se va á operar por cuarta vez. El infeliz está completamente carente de vida. Se trata de extraerle toda la mandíbula inferior, parte de la superior le fué ya extraída tiempo atrás.

Al enterarse de esto el lector, se le ocurrirá preguntar.—Pero, ya que no se suprime, ¿por qué no se modifica el trabajo tan mortífero y horrible? ¿Por qué no se libra á las pobres criaturas á él de las mandíbulas de tan atroces estragos? ¿Por qué no se busca la manera de cambiar tan espantosas condiciones de trabajo?

—¿Qué dice, lector? Si tú hicieras el Estado francés, ese Estado, no ya generoso, ni e-pleado, sino derrochador cuando se trata de dar millones á los Rothschilds y demás vampiros del trabajo, sufriría la pérdida de algunos beneficios.

Todas las males indicados, que los produce el empleo del fósforo blanco; desaparecerían si dicho fósforo fuere empleado por el fósforo parís. Pero hay que tener en cuenta que éste es más caro que aquél; y no es cosa de que el Estado, por la pequeñez de atender á la salud de aquellas obreras, vaya á gastar en la primera materia de dicha fabricación una cantidad mayor que la que invierte ahora.

Entre hacer ese gasto y que las citadas obreras se deformen y mueran, lo segundo es preferible. Por lo menos eso demanda la civilización actual.

Los socialistas, opúñenlos á los criminales designios de esta civilización semibárbara, reclamamos en todos los países una legislación protectora del trabajo, que haga más humana la existencia de los obreros, y para obtenerla (y obtener algo más, la emancipación) éstos se unen, se asocian y llevan su influencia y su poder allí donde se dictan las leyes.

De esta manera, aun que las reformas benéficas para nuestra clase no sean tantas ni se obtengan tan rápidamente como quisiéramos, los trabajadores y socialistas nos colocamos muy por encima de los utopistas y los charlatanes que hablan mucho de emancipación, sin comprender que mientras llega el día de poder alcanzarla no es razón nos muramos de hambre y de fatiga; sobre todo, cuando el esfuerzo por mejorar nuestra situación no es sino una aplicación de las fuerzas ya adquiridas, que precisamente con el ejercicio aumentará gradualmente hasta hacernos capaces de triunfar en toda la línea contra la burguesía explotadora.

La sociedad del porvenir

Ah! ¡Cómo veo claramente destacarse la ciudad de la justicia y de la dicha! Todos sus habitantes trabajan, pero personal, obligatoria y libremente. La nación no es más que una sociedad de cooperación inmensa; los instrumentos de trabajo son de la propiedad de todos; los productos están centralizados en vastos depósitos generales. ¿Se ha efectuado tanto trabajo útil? Pues se tiene derecho á otro tanto de consumo social. La hora de trabajo es la común medida; un objeto no vale más que lo que importan las horas que costó el fabricarle; no hay más que un cambio entre todos los productores, el que se verifica por medio de los bonos del trabajo.

¡No más especulación, no más robos, no más tráfico abominables, no más esos crímenes que la codicia inventa: las jóvenes casadas por causa de su dote; los padres ancianos estrangulados por causa de su herencia, los transeúntes asesinados por causa de su bolsa!... ¡No más clases hostiles, patronos y obreros, proletarios, y burgueses, y por lo tanto, no más leyes restrictivas, tribunales ni fuerza armada protegiendo el inicuo acaparamiento de los unos contra el hambre rabiosa de los otros! ¡No más ociosos de ningún género, y por lo mismo, no más propietarios sostenidos por el alquiler, ni rentistas mantenidos por el azar; no más lujo, en fin, ni miseria! ¡Ah! ¡No es—ja equidad ideal la suprema sabiduría; que no haya privilegiados ni miserables; que cada uno consiga por su propio esfuerzo la felicidad, el término medio de la felicidad humana?

EMILIO ZOLA

La coalición ateo-clerical CONTRA EL SOCIALISMO

En Italia, como en todos los países empieza á ocurrir y ocurrirá, se han coaligado contra el socialismo todos los poderes, todos los elementos de la burguesía.

El mason Crispienador de la mano con los clericatos más empadronados, apoyado moral y materialmente por la Iglesia católica y sus ministros, ofrece una enseñanza no menos profunda que los republicanos gobernantes franceses abrazan lo cortesanamente al despótico zar de todas las Rusias.

Lo que nos enseña esta coalición cesáreo-republicana y ateo-clerical es lo siguiente. Para los burgueses creyentes ó ateos, no hay más que un interés y una política: defender sus privilegios de clase, su derecho á gozar del trabajo ajeno, y destruir á los que quieren arrancárselos. De igual manera, una política y un interés común deben unir á los trabajadores de todos los países y de todas las creencias: defender su derecho á la vida, y á disfrutar del producto de su trabajo, y marchar resueltamente contra los que se lo niegan y se lo arrebatan.

La unión obrera dará un triunfo rápido al socialismo. Completamente estéril será, en cambio, el inmoral contubernio de los que dicen defender la libertad del pensamiento, y los que quieren la vuelta de la Inquisición. Véase, en prueba de ello, los siguientes párrafos de una carta enviada por Edmundo de Amicis á *La Nación*:

Lo que lleva á una buena parte de la burguesía no creyente, si no hacia la religión, hacia el clero, es el ver que éste toma de día en día más ardientemente la defensa de los intereses comunes contra el común enemigo: el socialismo. Ahora, por ejemplo, están de moda las conferencias episcopales contra la doctrina de Carlos Marx. Ha venido recientemente á Turin, entre otros, un docto arzobispo de la alta Italia, á dar una serie de estas conferencias «para las señoras». Verdaderamente las señoras no tienen necesidad de ser convertidas. Se comprende por otra parte, de qué manera semejantes prédicas podrían conseguir su objeto, aunque se hiciesen al pueblo, porque la parte de éste que tiende al socialismo no lo va á escuchar, y aquella parte que nose cuida del socialismo, ó no tiene necesidad, ó no le comprende. Los que van á oírlos con mayor curiosidad y que le escuchan con más viva atención, son los redactores de los diarios socialistas, para combatirle. Y nacen entre diarios y púlpitos polémicas curiosísimas.

El lado débil de nuestros oradores y conferenciantes sagrados en este campo, es que, no teniendo el valor de sostener aquellas reformas parciales, pero atrevidas, que proponen en otros países los prelados católicos, del partido socialista cristiano, no se arriesgan tampoco como aquéllos á hacer de los actuales ordenamientos una crítica sincera y profunda y á revolver y lamentar en palabra fuerte y generosa los males que de ellos se derivan. No dicen todo aquello que piensan, buscan atenuantes, huyen los puntos peligrosos, y por lo tanto, despertando desconfianzas, no persuaden. Otros pretenden de la clase trabajadora á que se dirijan, demasiado. Algunos llegan hasta aconsejar á los obreros una resistencia, una lucha en pro de sus intereses, en fin, el ejercicio de derecho de descanso reconocido por las leyes, el único medio legal y pacífico que tienen los trabajadores para mejorar en ciertos casos las propias condiciones. Muestran aún creer que casi todos los conflictos son provocados por los agitadores socialistas, mientras están continuamente y gravísimos en lugares y entre familias de obreros que de asociaciones no han oído hablar nunca. De la gran lucha entre el capital y el trabajo entienden poco y razonan como se razonaba hace medio siglo. Baste decir que uno de los más cultos y de los más elocuentes de ellos, en un discurso reciente defendía la intución ó de la propiedad individual con este bello argumento: que también entre los pollos, si se arroja en medio de ellos un pedacito de carne, se va siempre que es el más ligero el que se lo apropia y se lo come.

Entretanto, sucede un hecho extraño; que cuanto más se va diciendo que el partido socialista en Italia está disperso, sofocado, reducido á la impotencia, tanto más violentamente se sigue combatiéndole. Cada semana, se puede decir, se anuncia una publicación dirigida á demostrar lo absurdo y vano de la nueva doctrina. A los opúsculos se suceden los opúsculos, á los volúmenes los volúmenes. Puede decirse que la literatura antisocialista ha sido más fecunda que aquella que la ha hecho nacer. ¿Por qué tanta furia de asaltos contra sombras y molinos de viento? ¿Si no hay nada que temer...

LOS SINDICATOS COMERCIALES Y LOS SINDICATOS INDUSTRIALES

El compañero que se firma *Abruido* refutó en el número 22 de LA VANGUARDIA las ideas que sobre el sindicato de azúcares y alcoholes habíamos emitido en el número 20, y nos da una interesante lección sobre *sindicatos (trust, kartell, etc.)*, como él dice, con que estamos enteramente conformes.

Pero el mencionado compañero no se habrá fijado en que el sindicato de que hemos tratado en este caso no es un *trust*, ó *kartell*, ó sea, un *sindicato industrial*, sino un *corner*, un *sindicato comercial*, una especulación del capital mercantil, una operación *usuraria* simplemente, que nada tiene que ver con los *trusts*, que son asociaciones de empresas industriales para organizar la producción común entre competidores.

En el idioma castellano, ambas clases de empresas se llaman *sindicatos*. En inglés, los sindicatos comerciales se llaman *corners*, los industriales, *trusts*.

Los *trusts* son *empresas modernas* que preparan una nueva forma de producción perfeccionada, la socialista, entretanto que los *corners* son las antiguas mañas muy viejas de usureros que acaparan en el mercado un artículo indispensable para en seguida poder venderlo a un precio subido.

El compañero cree que no debemos protestar contra el sindicato.

Aquí estamos otra vez en frente de la cuestión sobre *táctica*.

Quiere el compañero que no hagamos más que pedir mayor salario y la disminución de la jornada de trabajo, valiéndonos de la acción política.

Es la *táctica* reglamentaria, prescrita en los países europeos en que el capitalismo ya llegó a un grado avanzado de desarrollo.

Pero qué hemos avanzado aquí con esta *táctica*?

Estamos desde cinco años girando al rededor del mismo piquete como con los ojos vendados.

Ni una sola huelga hasta hoy; que haya tenido un éxito remarkable!

Ni una sola sociedad de resistencia que dispusiese de un fondo para una lucha seria! Ninguna acción política!

Por medio de la protesta contra el sindicato, pensábamos que hubiéramos realizado una demostración de propaganda útil, de propaganda entre los miembros de la clase pequeña burguesa, la principal consumidora aquí, y la más dispuesta a la acción política, de la cual los obreros huyen como un gato escaldado del agua, si no es la acción política de los radicales.

En fin, por ahora ni el sindicato se realizó, ni hemos protestado, y todo queda como siempre.

Paciencia!
No será tiempo todavía de que prospere, y adelante aquí el partido socialista. Esperemos.

L.

Los socialistas belgas
CONTRA LA LEY ELECTORAL MUNICIPAL

DISCURSO DEL DIPUTADO VANDERVELDE

El proyecto de ley presentado por el Gobierno solamente se justifica por el miedo que aquél tiene al socialismo. Es, en cierto,

modo, un resumen de todos los regímenes electorales, una especie de museo arqueológico.

Se trata de quitar con una mano lo que se da con la otra. Cada disposición es una tentativa de reacción: 3 años de residencia, cuando bajo el régimen del censo sólo se exigía 1; 30 años de edad cuando en otro tiempo eran bastantes 21. Es una singular manera de reformar la ley electoral, suprimir electores á cada reforma nueva.

Según el proyecto de ley, algunos miembros de esta Cámara, como Mrs. de Bullé, Carbon y yo mismo somos indignos de elegir un consejero municipal.

¿Cómo justificáis el dar cuatro votos á ciertos burgueses? Según M. Daburlet (jefe del Gobierno), porque necesitáis garantías contra la fuerza ciega del número. Los conservadores no quieren dar el mismo poder político al obispo que al sacristán, al amo que al criado, al patron que al obrero. Tendría algún fundamento esa distinción si se tratase de un Lavieye, un Briamont ó otros hombres de genio; pero acaso son genios los propietarios? Singular política la vuestra que concede privilegios á los zánganos en detrimento de las abejas laboriosas!

Al quitarme el derecho de votar ¿creéis que me arrebatáis mi fuerza electoral? Mi vecino, un barón que no se ocupa nada en cuestiones políticas, tendrá cuatro votos; pero qué pueden esos cuatro votos contra el poder electoral de los que, por su influencia intelectual y moral, por la grandiosidad de su idearriban Ministerios?

¿Qué tenéis? Sois dueño de la fuerza, señores del poder, tenéis un prelado en cada pueblo y el poder del cielo á vuestro favor; y teniendo todo eso, os infunde miedo nuestra humilde en señal roja, roja de sangre de nuestros hermanos? Lo que os hace temblar ante el socialismo es el no tener confianza en vuestro ideal.

¿Habéis hablado de la incompetencia de los trabajadores para administrar los municipios, y habéis tenido el atrevimiento de hacerlo ante hombres como Anseele, Mansart, Léonard y Miroille, que han edificado, con las pequeñas economías de los obreros, esas poderosas Casas del Pueblo que son vuestras iglesias. Lo que tenéis no es la incompetencia de los obreros, sino el que los socialistas establezcan impuestos que afecten á los poderosos.

Vuestro proyecto de ley es un golpe dirigido contra nosotros, y los Gobiernos que realizan tales actos lo explian más ó menos pronto.

¿Buscáis garantías conservadoras? ¿Por qué no las buscáis en medidas que no ofendan á la justicia de un modo tan irritante? ¿Por qué no introducís en vuestro proyecto la representación proporcional y el *referendum*? Otra garantía hay de conservación: dar el sufragio á las mujeres.

¡Ah! Comprendo que las mujeres de la burguesía, aquellas cuyo espíritu no ha despertado aún á la conciencia de sus derechos y que viven en medio de las comodidades; no pidan ese derecho. Pero en las capas inferiores de la población, entre las institutrices sometidas á la arbitrariedad del regidor, entre las obreras de fábrica, entre las vendedoras obligadas á obedecer los reglamentos municipales, entre todas las desdichadas, se empieza á comprender la necesidad de resistir por medio del voto los abusos del Poder.

Esto sería un elemento moderador, por que serán siempre los Judas de las buenas causas. El clero quiere mantener la clase obrera bajo su férula y la de los capitalistas, siéndolo ellos mismos, y si parecen con dolerse del pobre pueblo es para ponerlo más fácilmente en su bolsillo sin fondo, pues todo lo guarda.

Harto conocemos á los *teóricos del ultramontanismo*, para dejarnos seducir por su charlatanismo engañoso y sus farsas ridículas. La base de ellos no es ni la libertad, ni la igualdad, ni la solidaridad humana, sino la que dijo con cinismo uno de ellos, José de Maistre: *«El Papa y el Verdugo.»*

Cuando Pio IX, lanzaba el *syllabus*, y la enciclica como un desafío á la inteligencia humana, anatematizando la ciencia y el progreso; cuando de De Bonald, por horror á los descubrimientos de nuestros tiempos, atacaba hasta la humilde *«patata»*, los socialistas, alzando los hombros ante tanta inepticia, y teniendo únicamente la ciencia por guía, marcharon á velas desplegadas hacia la emancipación moral y material de la humanidad, y ni reveses ni triunfos les apartarán de este noble torneo.

Las mujeres traerían á nuestras luchas políticas una parte de sus sentimientos y de su generosidad.

Lo que hay en el fondo de vuestra oposición á todo esto, es la enérgica voluntad de defender los privilegios de la clase poseedora y garantizar únicamente los derechos de la propiedad en detrimento de los derechos del trabajo.

Por esta razón habéis introducido en vuestro proyecto de ley todas esas disposiciones claramente dirigidas contra la clase obrera. Sabéis que fatalmente la democracia política llama á la democracia económica, y tratáis por todos los medios de resistir á ésta.

A vuestro proyecto de ley se opone la mayoría del país. Tenéis en contra á los socialistas, á los progresistas, á los demócratas cristianos, á los diputados de Bruselas, que me hacen signos de asentimiento. Tengo, pues, derecho para decir al ministro que abusa de la confianza del cuerpo electoral.

Vuestra mayoría, fuerte en apariencia, es en realidad muy débil. No habéis sabido responder á las peticiones de datos que se os han hecho por la Comisión encargada de estudiar vuestro proyecto. Por si lo ignoráis, voy á decir os cuantos electores suprimís señalando la edad de 30 años para tener derecho al voto. Hay en Bélgica, 230.914 hombres de 25 á 30 años, y por lo tanto quitáis el derecho electoral á ese número de ciudadanos.

Todos esos individuos, que son electores para las Cámaras, van á volverse contra vosotros, y no será difícil, que el año próximo tengáis en ellas una mayoría compuesta de radicales, de socialistas y de demócratas, que estarán de acuerdo en una cosa: en establecer inmediatamente el sufragio universal puro y simple.

¿Cuál será, en caso de éxito, el resultado de vuestra política? En los municipios rurales el *statu quo*; en los municipios industriales, el triunfo de los socialistas, por más que hagáis; y en las grandes ciudades, disminuyendo la fuerza electoral de los obreros, trabajaréis por el mantenimiento de las administraciones doctrinarias. En Lieja, mantendréis, siendo católicos, una administración liberal que prohíba otra vez las procesiones; en Gante sostendréis á los liberales partidarios de la enseñanza laica, y en Bruselas al alcalde del 7 de septiembre, que consintió que se os zurrara.

¿Creéis así atajar la marcha del Socialismo? Tened la convicción de que cada obstáculo que nos pongáis será un estímulo para nosotros, y que vosotros mismos contribuiréis no poco á nuestros éxitos futuros.

Nos acusáis de excitar á la rebelión. ¿Creéis aún que somos capaces de desencadenar ó de retener la tempestad? Desengañaos. Nuestras fuerzas están decididas á luchar; pero no daremos batalla decisiva interin no estamos bien preparados para ella. Mas, sabedlo, nosotros no cometemos la cobardía de abandonar á los trabajadores en huelga é iremos hasta donde ellos vayan.

Esto no lo digo para ejercer presión, sino para señalar nuestra responsabilidad.

Ha ocurrido el rumor de que M. Daburlet piensa declarar la aprobación de su proyecto cuestión de Gabinete. Eso sería grave, porque si se insubordina contra su propia mayoría, podría decirse que busca la insurrección con el solo deseo de reprimirla.

Termino recomendando á los verdaderos

Todas las imposibilidades que los retrógrados oponían á los reformadores, son hoy desvanecidas por la ciencia.

El día en que está gobernado a las sociedades, los maravillosos efectos del poder creador del hombre se harán sentir en el viejo mundo aún subyugado por la miseria y el dolor.

Se admira uno del apogeo de la ciencia, de sus asombrosos descubrimientos! ¿Qué no hará el hombre librado de sus calamidades, alejado del vicio y preservado de las enfermedades que su miseria actual le acarrea, en fin, el hombre capaz de perfeccionar su especie y todo lo que lo rodea?

¿Qué triste y lamentable espectáculo es ver hoy esos ancianos de faz cadavérica, cubiertos de harapos, casi desnudos, que piden un pedazo de pan!

¿Qué no ha sentido profunda compasión viendo esos batallones de miserables que se empujan en las puertas de las casas de beneficencia ó ante los *«restaurants»*, á donde se les sirve por caridad un poco de sopa ó los detritus de las opíparas comidas de los burgueses.

Sus caras tristes y desesperadas hacen creer que salen de algun infierno abominable desconocido de los que no han sentido los dolores de la miseria y los trances del hambre. No es con la caridad pública ó oficial, que se llegará á levantar el abatido ánimo de esos desgraciados, y todas las medidas propiamente burguesas no harán más que empeorar la situación de los que sufren. Es preciso otra cosa.

Esta cosa es la nacionalización de las riquezas en provecho de todos, la organización racional de la producción y el equitativo reparto de todas las riquezas.

El derecho á la existencia para todos y el deber del trabajo para los que se hallan en estado de producir: he aquí la base de una sociedad bien constituida.

La idea socialista realizada es la única que puede salvar á la humanidad de la catástrofe que la espera.

Una de dos: ó hay que desesperar de la emancipación humana, lo cual sería cobarde y cruel, ó hay que adoptar las máximas socialistas.

EXTERIOR

ALEMANIA

En el Reichstag el gobierno pidió y obtuvo, teniendo en contra solo los votos de los socialistas, un crédito de 1.700.000 marcos para la inauguración del canal que unirá el mar del Norte con el Báltico.

Bebel explicó los motivos de la oposición de los socialistas, los cuales se asocian á los demás en la admiración de la colosal obra realizada, pero no ya por la utilidad estratégica que puede presentar, sino por los servicios que prestará á la civilización. —Añadió que injustamente el gobierno se atribuye á sí mismo el mérito; desde 1835 Marx y Engels escribieron á favor del proyecto, cuya idea es antiquísima; Moltke, al contrario, fué adversario encarnizado de ella.

Pero realizada la empresa—continuó Bebel—ninguno se acuerda de que ella es debida principalmente á los brazos de millares de obreros.

Ahora éstos se hallarán en un momento precipitados en la desocupación, mientras en Kiel se celebrará con banquetes y con danzas la apertura del canal. Es en ellos en quienes se debería pensar, y los socialistas no negarían sus votos á una muy suma, con tal que fuesse empleada en su beneficio.

Vosotros—concluye el orador socialista—hacéis un llamamiento á nuestro patriotismo, á nuestro espíritu de sacrificio, para una manifestación oficial. Nosotros, sin embargo, tenemos en cuenta que dentro de algunos días debemos ocuparnos de una ley (se refiere á la ley antisocialista) con la cual se quiere desgrazarnos. No dudamos pues, en votar contra la proposición.

FRANCIA

Han sido elegidos en Saint-Etienne 15 consejeros socialistas, que no tuvieron contrincantes.

De 5.837 votantes, ha alcanzado la lista de nuestros correligionarios 5.400.

—Habiendo rechazado la Cámara de Diputados un crédito que se había propuesto para elevar los salarios de los obreros de los arsenales marítimos, se ha producido un gran descuento en dichos trabajadores.

Estos, á fin de poder mirar por sus intereses, han resuelto organizarse como los demás trabajadores.

ALEMANIA

En el sexto distrito de Sajonia ha sido elegido miembro del Reichstag el socialista Horn, que ha obtenido 16.512 votos, contra 7.538 alcanzados por el candidato conservador y 8.539 por el candidato antisemita.

Los votos obtenidos, en 1893 por dichos partidos fueron los siguientes: socialista, 13.650; conservador, 4.861; antisemita, 11.780.

De donde resulta que en ese tiempo los partidos burgueses han perdido 537 votos y el socialista ha ganado 862.

—En una elección complementaria para el Reichstag verificada en el distrito de Weimar-Apolda ha sido elegido el candidato socialista Baudert.

—Ha sido anulada la disposición por la cual fueron recogidos ejemplares del número del *Primero de mayo* publicado en Berlín por el Partido Socialista.

Sus caras tristes y desesperadas hacen creer que salen de algun infierno abominable desconocido de los que no han sentido los dolores de la miseria y los trances del hambre. No es con la caridad pública ó oficial, que se llegará á levantar el abatido ánimo de esos desgraciados, y todas las medidas propiamente burguesas no harán más que empeorar la situación de los que sufren. Es preciso otra cosa.

Esta cosa es la nacionalización de las riquezas en provecho de todos, la organización racional de la producción y el equitativo reparto de todas las riquezas.

El derecho á la existencia para todos y el deber del trabajo para los que se hallan en estado de producir: he aquí la base de una sociedad bien constituida.

La idea socialista realizada es la única que puede salvar á la humanidad de la catástrofe que la espera.

Una de dos: ó hay que desesperar de la emancipación humana, lo cual sería cobarde y cruel, ó hay que adoptar las máximas socialistas.

En los países en que el principio de nacionalidad está todavía en voga, el movimiento socialista ha sido siempre atrasado.

Los estados de la península balcánica, la Grecia y la Rumania nos dan una prueba de ello; sin embargo, en estos últimos tiempos, el socialismo ha hecho progresos.

Entre las distintas razas de la Europa Oriental, los hellénicos, han sobresalido siempre por su genio y por sus grandes tradiciones.

RUSIA

La Novoye Wremya publica un análisis del folleto que acaba de publicar el señor Stalschinsky, director de la fábrica de papel de Dobrusch en la gobernación de Mogilen.

Anteriormente, el trabajo estaba organizado en dos cuadrillas, de 12 horas cada una, hoy son 3 cuadrillas de 8 horas cada una.

Debo reconocer, dice el director, que los obreros cumplen puntualmente con los servicios suplementarios que se les ha impuesto de resultas de la implantación de la jornada de 8 horas.

Bajo el punto de vista económico, la reforma ha tenido por consecuencia hacer subir el gasto por salario de un 1 por ciento.

Aunque la reforma no cuenta sino 5 meses de existencia, ella hace sentir claramente su influencia benéfica en la situación de los obreros.

Estos gozan mejor salud. Las constataciones hechas por Stalschinsky, tienen tanto más valor, en cuanto se refieren a un experimento hecho en Rusia, es decir, uno de los países más atrasados de Europa en el desarrollo industrial.

Por la importancia de los asuntos a tratar, se recomienda a los asociados la más puntual asistencia.

NOTAS DE LA SEMANA

Legisladores burgueses—Apenas vueltos a sus bancas, los representantes de la burguesía han empezado a prodigar los dineros del pueblo que les eligió o dejó se les eligiera.

Aparte de otras danaciones de menos cuantía, acordaron gratificar con cerca de medio millón de \$ oro a los señores Eduardo Madero é hijos, los célebres empresarios del puerto que para ellos ha sido una mina.

El senador Pellegrini, desmintiendo aquello de no hay peor cuña que de la misma madera... ó madero, defendió, como socio de los favorecidos, el proyectó por el cual se les acordaba dicha prima.

Y no hay que decir que nadie se opuso a los deseos del gran taumátogo vacuno.

Un senador que por pura paratía dijo de seaba conocer los trabajos que habían hecho los Maderos para recibir una suma tan considerable, se dió por satisfecho cuando Pellegrini (sorprendido de que ni en broma le pidiesen explicaciones) le repuso, poco más ó menos, que no sabía nada ni tenía por qué saber.

Qué autocracia!—El diario de las adicinas publica la siguiente carta que, para mayor ilustración de los lectores, copiamos íntegra:

Avenida de Mayo—Una idea—Buenos Aires: Junio 8 de 1895.—Señor Director de La Prensa: Para que nuestra Avenida de Mayo salga de esa apatía en que parece quiere permanecer, por mucho tiempo, sería necesario que los poderes pú-

blico dieran aliciente a los propietarios ayudándoles a concluir la obra de embellecimiento: de otro modo tendremos que pasarán los años antes de ver concluidos todos los edificios, pues nada haremos con que un pavimento de madera como el que se ha hecho con todos los materiales de primer orden y de perfecta ejecución sirva de calle, si nó es a la vez acompañado de los grandes palacios para el complemento de la obra.

Proponemos para esto, dos únicos medios: 1º Que la Municipalidad los exonere de los fuertes derechos de edificación durante 5 años.

2º Que de la nueva emisión de cédulas hipotecarias nacionales y las que pronto se pondrán en circulación, se destine cinco millones (ó más si fuera necesario), con el solo y exclusivo objeto de prestarlas con destino a la edificación.

Y entonces pronto veríamos que la gran Avenida de Mayo se convertiría en un bellissimo paseo—P. L. M.

Es una desgracia que la modestia del señor P. L. M. nos prive de conocer con todas sus letras el nombre y apellido de un hombre que tiene tanto talento financiero. Y tan poca vergüenza.

Ahora no falta más sitio que se descuelguen otros propietarios menos tímidos que P. L. M. pidiendo, como aliciente para construir sus palacios, que el Est. l. pague la mitad de los gastos de construcción. Y tratándose de una obra de embellecimiento nacional, tampoco sería extraño que La Prensa (la cual llama idea al cinismo de P. L. M.) apele al patriotismo de los albañiles argentinos para que éstos trabajen de baldío en levantar los palacios de los pobres ricos de la Avenida de Mayo.

CENTRO SOCIALISTA UNIVERSITARIO

Se invita a los miembros de este Centro, a la conferencia que dará el Dr. Carlos Spada del Fascio dei Lavoratori el Domingo 16 del corriente a las 8 p. m. en el local del Club Vorwärts, Rincon 1111. Hará uso de la palabra en nombre de este centro el compañero Salvador Búrgui.

Se recomienda puntual asistencia. El Secretario

REUNIONES

Agrupación Socialista DE BARRACAS AL NORTE

Se invita a los afiliados y a los que simpatizan con las ideas socialistas, a la asamblea que tendrá lugar el sábado 15 del corriente, a las 8 de la noche, en el salon de la calle California 1450.

Asociación Tipográfica

Esta asociación cosmopolita de resistencia, celebrará el 16 del corriente a las 2 p. m. asamblea general ordinaria, en su local social Entre-Ríos 478, cuya orden del día está anunciada en su órgano social La Unión Gráfica. Por la importancia de los asuntos a tratar, se recomienda a los asociados la más puntual asistencia.

Fideleros

Se invita a los que forman parte de la sociedad, a la asamblea general ordinaria que tendrá lugar el domingo 16 del corriente a las 12 1/2 p.m. en el nuevo local social Matheu 71, con el fin de tratar asuntos de la mayor importancia relacionados con la futura marcha social.

Toneleros

Se convoca a los que forman parte de esta sociedad a la asamblea general que tendrá lugar el domingo 16 del corriente a las 7 de la noche en nuestro local, Entre-Ríos 478, a fin de descubrir la siguiente

ORDEN DEL DIA

- 1º Lectura del acta anterior. 2º Balance. 3º Nombramiento de 4 miembros de la Junta. 4º asuntos varios.

Tejedores

El domingo, esta sociedad celebra reunión general a las 3 p. m. en el local del Centro Socialista Obrero Entre-Ríos 478. Se recomienda la mas puntual asistencia.

Retratos de De Felice

El Fascio dei Lavoratori dictado el retrato de Jose D. Felice Guiffard uno, de los principales organizadores del movimiento Socialista en Sicilia, condenado a 18 años de cárcel. Esta lamina de 6X17 se halla en venta, al precio de 50 centavos, en esta Administración.

ALOS SUSCRIPTORES

Rogamos a todos los suscriptores avisen el cambio de domicilio, como igualmente reclamen cuando no reciban el periódico.

Sería conveniente que los que aún no han abonado el trimestre corriente ó el anterior, dejen encargada de pago en sus respectivos domicilios; á alguna persona, para evitar viajes inútiles del cobrador.

A los suscriptores del interior

Rogamos a los compañeros que reciben el periódico, que aún tengan cuentas pendientes se sirvan cancelarlas lo antes posible. La Administración.

LIBRO IMPORTANTE

En todas las librerías de esta Capital se halla en venta al precio de \$ 1,50 el ejemplar la última obra de ENRIQUE FERRE

Socialismo y Ciencia positiva

Traducción y prólogo de nuestro compañero Roberto J. Payró

Es un excelente libro de propaganda, en el que están desarrolladas de una manera clara y sencilla, al alcance de todas las inteligencias, las teorías fundamentales del socialismo científico, por cuya razón la recomendamos a todos los que quieren interiorizarse en las cuestiones sociales.

Los suscritores de LA VANGUARDIA podrán adquirirla por \$ 1,20 y los pertenezcan a algún grupo socialista por un peso solamente, enviando anticipadamente el importe a esta Administración.

Grupos Socialistas

- Centro Socialista Obrero, ntre-Ríos 478
Fascio dei Lavoratori, Entre-Ríos 478
Les Egaux, Entre-Ríos 478.
Club Vorwärts, Rincon 1141.
Centro Universitario Socialista, Entre-Ríos 478
Club Vorwärts, Buen Orden 411, (Rosario de Santa Fe.
Agrupación Socialista de Barracas al Norte, California 1450

Sociedades gremiales

- Albañiles y anexos... Ayacucho 760
Sección Barracas... California 1316
Id Id Belgrano... 25 de Mayo 7382
Bodegueros y Licoristas... Viamonte 956
Carpinteros y anexos... Entre-Ríos 478
Constructores de carruajes y anexos... Rincon 1141
Carpinteros de ribera... Sto. y P. M. (Boca)
Caldereros... Id. Id.
Calafates... Id. Id.
Galponeros... Cangallo y Maipú
Dependtes. almacén... Estados Unidos 612
Escultores... Paraná 1215
Estivadores... (Boca)
Mosatiquistas... Ayacucho 760
Fideleros... Matheu 71
Herreros, mecánicos y anexos... San Juan 2061
Sucursal Barracas... Australia 1311
Hoja.ateros, gasistas y anexos... Entre-Ríos 478
Marmoleros... Ayacucho 760
Moldeadores en tierra romana... Junin 1413
Panaderos... Cuyo 1327
Pintores... Río Bamba 625
Id. Sucursal Bar... California 1450
Picapedreros... Villa Crespo
Sastres... Córdoba 1584.
Tabaqueros... Entre-Ríos 478
Talabarteros... Buen Orden 863
Tapiceros... Alsina 1486
Tipógrafos... Entre-Ríos 478
Torneros... Cuyo 1327
Toneleros... Entre-Ríos 478
Tejedores... 2º Cuyo y Serrano
Vidrieros... Ayacucho 760
Yeseros... Uruguay 45

Centro Socialista Obrero

478 —ENTRE-RÍOS— 478

Ofrece su local para reuniones obreras de carácter político ó gremial.

En el local se pueden leer los periódicos y revistas siguientes:

- La Questión Sociale, Paris; Critica Social, Milan; Latta di Classe, Milan; Il Grido del Popolo, Turin; L'Era Nuova, Génova; Il Comune di San Remo, San Remo; El Socialista, Madrid; El Grito del Pueblo, Alicante; Le Socialiste, Paris; The People Nueva York; Vorwärts, Buenos Aires; Leg. Ferroviari Italiani, Milan.

BIBLIOTECA

La Vanguardia

Se hallan en venta en esta Administración los siguientes folletos:

- Colectivismo y Revolución, por JULIO GUESDE... 0.20
Estudio sobre el socialismo científico, por GABRIEL DEVILLE... 0.20
Observaciones sobre la cuestión social, por DE AMICIS... 0.20
Ley de los salarios, por JULIO GUESDE... 0.20
Socialismo utópico y socialismo científico, por ENGELS... 0.20
La Autonomía y la Jornada legal de 8 horas, por PABLO LAFARGUE... 0.20
Manifiesto Comunista, por CARLOS MARX y FEDERICO ENGELS... 0.15
El Colectivismo, por JULIO GUESDE... 0.15

EN IDIOMA ITALIANO

- G. Oggero—Il Socialismo... 0.15
Filippo Turati—Le otto ore di lavoro... 0.10
Lo stesso—Rivolta e rivoluzione... 0.10
Dario Papa—Un'audiencia al tribunale di guerra... 0.05
S. Colombo—La libertà e la morale nel socialismo... 0.11

NOTA.—En esta Administración también se reciben suscripciones para los periódicos socialistas de Europa.

Le Devenir Social

REVUE INTERNATIONALE, d'economie, d'histoire et de philosophie Paraissant tous les mois

V. GIARD & E. BRIERE

Editeurs 16, Rue Soufflot, PARIS

ABONNEMENT ANNUEL

France... 18 fr. Union postale... 20

Le prix de la première année que, exceptionnellement, ne commence qu'au mois du Avril pour finir en Décembre 1895, est de 13 frs. 50 pour la France ou de 15 frs. pour les pays de l'Union postale.

EL SOCIALISTA

De este periódico—órgano del partido obrero español—que se publica en la capital de España, hemos recibido y seguiremos recibiendo semanalmente noventa ejemplares, para atender los pedidos de suscripción.

Los compañeros de idioma español que quieran conocer detalladamente el movimiento obrero europeo, deben suscribirse a El Socialista.

PRECIO Y CONDICIONES

El precio de suscripción se fija en \$ 1 mn por trimestre adelantado, pagadero en el local de esta administración.

RETRATOS

CARLOS MARX

Hemos recibido una nueva remesa de retratos. Este grabado tiene un tamaño de 25 por 35. Se vende en la Administración de LA VANGUARDIA a \$ 0,50.

La Redacción se reserva el derecho de corregir ó acortar los artículos que se le envían para ser publicados. Los que no quieran que sus escritos sufran ninguna alteración, sírvanse hacerlo constar así al remitirlos. En este último caso serán publicados íntegros ó no publicados, si a juicio de la Redacción no reúnen las condiciones requeridas para darlos a la publicidad. Los manuscritos no se devuelven.